



A l'écoute du texte

Philippiens 1.19-30

JE M'APPROCHE

Question brise-glace :
Comment parvenir à glorifier Jésus, malgré notre état de péché et notre nature pécheresse ?
« Quoique vous fassiez, faites tout pour la gloire de Dieu. » 1 Corinthiens 10 : 31

Le souci constant de Paul est le développement de la prédication de l'évangile. Dans une adresse chaleureuse aux membres de l'église Philippe, il manifeste son amour (v.8) car, ils sont en chemin vers la perfection (Mat. 5 : 48). Et Paul prie Dieu qu'ils parviennent à la pureté et l'irréprochabilité pour l'avènement de Jésus (verset 11).

Alors qu'il croupit dans une geôle romaine et, contrairement aux apparences, la situation de Paul contribue aux progrès de l'Évangile (verset 12). Par quel miracle ? Le fait qu'il soit prisonnier donne plus d'assurance à la proclamation des frères. Pourquoi ? Parce que Paul a déjà labouré le terrain et dans tout le prétoire et en dehors, personne n'ignore qu'il est en prison pour Christ (verset 13).

J'OBSERVE



Concernant les motivations réelles de ceux qui prêchent (verset 16), Paul, dans ses liens, n'a pas le pouvoir, d'empêcher ceux qui ont des intentions malveillantes ou n'ont pas des pensées pures. Il s'accorde du fait que Christ soit annoncé et cela le réjouit et le réjouira encore (verset 18). Car cela tournera à son salut grâce aux prières des frères de l'église de Philippe et à l'assistance de l'Esprit de Jésus-Christ (verset 19). Cette expérience permet à Paul d'avoir une ferme assurance et une forte espérance qu'il est en Jésus et il n'aura honte de rien (verset 20).

JE COMPRENDS



Après la lapidation d'Etienne et depuis sa rencontre éblouissante sur le chemin de Damas (Actes 9 : 3 – 9), il est en marche vers la conversion. Les derniers instants d'Etienne restent gravés dans sa mémoire et touché par les dernières paroles d'Etienne, il commencera à partager la Bonne Nouvelle après une période de quelques années (Galates 2 : 1, 2). Étant convaincu de la direction à prendre, il souhaitera rattraper le temps et effacer son zèle antérieur.

J'AHDERE



La vie de Paul est à la gloire de Dieu et même au-delà de la vie... La mort. Il expérimente le pardon de Dieu, grâce aux dernières paroles d'Etienne (Actes 7 : 60) et à l'appel du Ressuscité (Actes 9 : 5-9). Cette semence, portant le fruit de l'exemple d'Etienne (Actes 7 : 60 et 8 : 1), deviendra une semence pour l'évangile, par l'intégrité de Paul, parcourant le bassin méditerranéen.

Ce salut, attendu fermement et dans l'espérance, rend Paul engagé dans son action : comme dans Galates 2 : 20, « Christ vit en lui ». Dans ce verset 21 : « Christ est sa vie ».

Le but de sa vie est la glorification de Christ, après L'avoir rencontré sur le chemin de Damas. Comme il a donné son cœur à Dieu, Christ reste son espérance. Dans tous les cas : soit par sa vie ou soit par sa mort, Christ sera glorifié. Cependant, pour le développement de la mission, Paul choisit de rester dans la chair « pour leur avancement et leur joie dans la foi » (versets 22 à 25).

Enfin, Paul les exhorte à la persévérance, les appelle à l'union fraternelle et leur demande de combattre pour la foi de l'évangile. C'est une preuve de salut que Dieu offre, non seulement par la foi en Jésus mais par la participation aux souffrances de Jésus. Paul met en exemple ses tribulations comme encouragements (versets 27-30).

